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第二のふるさと「自然に囲まれた香椎」     

 私が生まれ育った鳥取県を離れたのは 1972

年。福岡は学生時代から福岡市東区に住み始め、

1989 年から中央区に 13 年間住んでいました

が、それからまた香椎に住まいを持ち 31 年、

通算 35 年間は福岡市東区香椎に住み続けてい

ることになります。その 35 年の内、東京での

単身赴任が 20 年間と長かったけど、５年前か

ら久留米住まいとなり土日祝日はほぼ香椎で

過ごすことが出来るようになりました。そして

来年中旬からは、いよいよ毎日自宅の香椎での

暮らしになる予定。 

 

  

 香椎（かしい）は、福岡県福岡市東区の北部

に位置する地域。神功皇后の神霊を祀る香椎

宮があり古い歴史をもつ一方、戦後は海岸部

の埋め立てが進み、福岡市東部の副都心の一

つとなっている。広域的に見た場合、南北で

は多々良川（たたらがわ）以北の名島・松崎

から唐原（とうのはる）や下原（しもばる）

にかけて、東西では舞松原（まいまつば

ら）・香椎台から香椎浜・香住ヶ丘などの博

多湾沿岸、さらに人工島アイランドシティ・

照葉にかけての地域を香椎とすることが多

い。狭くは、南部を除く旧香椎町の地域を、

さらにはそのうち香椎宮周辺の地域もしくは

香椎駅前の地域を指します。香椎宮のちょっ

と先からは 1995 年から始まった宅地造成に伴

う調査によって香椎宮奥の御飯の山から山城       

                                                        

 

 

小林 憲二 
 

などが発見され、記録にある中世の御飯ノ山

城であることが判明されましたが、現在では

一体が開削され、サニータウン・ 青葉台・香

椎台・みどりが丘・土井の住宅地が続き、私

は香椎浜からこの由緒ある地「香椎台」に住

まいを引っ越して 1６年が過ぎました。 

自宅の斜め前に位置する「おいの山公園」に

は城の模型や案内板が置かれており、また傍ら

には香椎宮の神木の大槇木（おおまきのき）が

あり、春には町内の花見会、冬には餅つき会が

毎年企画されます。 

福岡と言えばラーメン。実際にラーメン屋

の数は多いのですが、それに負けない魅力が

神社の数が多い県でもあります。その数なん

と 3,417 社で日本第三位とのことですが、そ

の中の一つ「香椎宮」は私の自宅から徒歩で

20～30 分のところにあります。 

福岡市の中心部から気軽に来られる場

所にある「香椎宮」は魅力のひとつだと

思います。 
 「香椎宮」は私にとって日頃の散歩コースで、

新年の初詣から、2 月の節分祭、春は桜見、６

月のしょうぶ祭りに夏は夏祭り、春・秋に植木

市が開催されます。 

 

 
（香椎参道） 
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木漏れ日が気持ちいい香椎参道 
 見事なクスノキが連なる香椎参道は約１キ

ロの道のり。このクスノキは 1992 年の貞明皇

后のご参拝を記念して植えられ、車や徒歩で出

歩くと歴史を感じる壮大な緑のトンネルが続

きます。 

 参道の通り沿いには洒落たカフェや食事処

が並び、散歩コースにぴったりの場所。 

香椎宮 
香椎宮は古くから皇室との御縁が深く、全国

に十六社ある勅祭社のひとつで格式高い神社

です。 

 

香椎宮の境内は４～５月に亀の池を囲む小

山の傾斜に 1,600 株のツツジや、６月には花

菖蒲、春には桜の名所としても見所。 

 総欅白木造りの桜門を抜け、欅造朱塗の中

門をくぐると鮮やかな朱塗の拝殿となりま

す。江戸時代に再建された本殿は、「香椎造

り」と呼ばれる建築様式で、全国でも香椎宮

でしか見られないのだそうで、大正 14 年に国

の重要文化財に指定されています。 

 

飲めば 300 歳まで生きられる!! 不老水 

本殿の北 300 メートル程山手にあり、老いの

水とも呼ばれ、この水を飲んで 300 歳まで生き

たという伝説がありますが、環境省の日本名水

百選に選出された名水です。無料で飲むことが

でき、近所の方も利用されている方もいて、ペ

ットボトルを持参し順番待ちされている方も

見られますが、飲用には煮沸が必要とされてい

ます。長生きされたい方は是非利用されてみて

三百歳までチャレンジしてみて下さい。 

香椎宮鶏石（けいせき）神社 
香椎宮境内の御神木・綾杉のそばにその神社は

ありました 

 

この神社は、鶏がたまごを産みそのたまごが

孵化するように、形のないところから物事が成

就する修理固成（しゅりこせい）の御神徳があ

るとされます。鶏をお祀りしている神社は全国

に珍しく、例祭日には鶏に関連する企業の方も

数多く参詣され、また、鶏は夜鳴かないことか

ら子どもの夜泣きにも御利益があると言われ 

ます。 

 
境内をゆっくり散策すれば結構時間が経過し

ます。ちょっと休憩したいときは、休憩所で一

杯二百円の甘酒を夏季は温・冷選べます。これ

が結構美味しくて温まります。 

また、香椎宮周辺では、手打ちそば「不老庵」、

「Nan の木」珈琲店でランチか、以前は JR 香椎

駅前にありましたが参道に移転した「宇宙軒」で中

華丼でも。 

 

機会があれば、のんびり散策されてみて下さい。 
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近 況 報 告 （ 例会返信 ） 

 

（ 欠 席 ） 

王寺常雄 体調が未だ回復せず、欠席とさせてい

ただきます。 

上野賢二 弊社タクシー乗務員の退職等により私

自身のタクシー乗務が増え、参加できません。 

池田広治 10 月 2 日の鐘華会総会にはいきます。 

園 博 何ら変化もなく過ごしています。仕事の

方もなかなか引き際を自分では決めきれず 5 年目

に突入です。身体が悲鳴を上げるまではと思って

います。次回は参加させていただきます。 

西村和夫 10月に 2番目の孫が生まれるため大阪

にまいります。従って今回不参加とさせていただ

きます。 

小林憲二 単身赴任歴 20 年が過ぎ、そろそろ一人

暮らしの仕事人生に疲れが出始めた感じに加え、

昨年かかった帯状疱疹が神経痛となり薬だけでは

痛みがとれず針治療も初めて見ましたがなかなか

治らず、苦労しています。（出張と重なり参加でき

ません） 

永井辰夫 台風 17 号の風で稲が倒伏して今年は

大幅な減収となりそうです。10 月 2 日の総会に初

めて参加しますので、支部例会は欠席となります。 

山中俊一 腰栓骨折の為、参加できません。 

渡邊和憲 お蔭様で夏バテもせず、元気に暮らし

ています。 

成相定雄 全国でアチ！アチ！といっている毎日

で、このまま秋が来ないのではと思っていたら我

が庭の萩がピンクの小さな花を見せだしたのでホ

ッとしています。早速、紅葉狩りの計画に入りた

いと思います。白い彼岸花が焼けそうです。（9 月

11 日出） 

坂元圴 自営業ですので、健全な体力・知力が続く

まで仕事は減らしながらも頑張っているところです。 

最近は、楽器演奏教室に月４回通っています。来年２

月には熊本交響楽団の演奏会に参加出来る企画があ

ります。猛練習中です。 

薬師寺是文 昨年の冬の終わりごろから両足のふ

くらはぎが痛くなりました。整形外科に診てもらい 

ましたが治らず、結局整骨院のハリ治療でやっと痛 

みが軽減されてきました。 足が痛いので今年になっ

て一度もゴルフをしていません。 

 

（ 出 席 ） 

原 哲郎 左手親指を痛め、今年もゴルフから遠

さがっていますが、それ以外は元気です。当日は

皆様にお会いするのを楽しみにしています。 

上野與志隆 台風、大雨等の天災に遇うこともな

く無事に過ごしとりますが、茲のところ年齢相応

の内なる厄災に悩まされ、毎日何とか生きとりま

す。下手なゴルフが楽しみです。 

廣政 誠 “雨にも負けずー”連続早朝ウォーキ

ングが、もうすぐ 5000 日になります。「日々是好

日」です。 

市木 丞 元気に過ごしています。白砂青松― 

生の松原海浜の週 1 回の「ゴミ拾い」に頑張って

います。“ごみは持って帰りましょう” 

楢崎賢治 ぼちぼち生きとります。 

橋本 滋 長い間の夫婦 2 人暮らしに 4 月から孫

1 人が加わり、少し賑やかになりました。 

坂本正志 9 月初め 1 週間かけて青春キップを活

用して北海道を周遊してきました。 

石原晉一郎 1 昨年に大腸ガンの手術をしました

が、回復に手間取りました。8 月の検査で再発はな

いだろうという結果がでましたので、今年も参加

します。来年は 90 才になりますので先行きは分か

りませんが、元気なうちは皆様にお会いしたいと

思います。 

竹内久善 夏バテもなく元気に過ごしています。

先日の強風で柿、みかんの落果を心配していまし

たが、影響なく美味しく口にしています。 

（都合により、ゴルフのみ参加） 

真部邦則 父の初盆も滞り無く終了して、さてゴ

ルフだ‼ と思いきや、連日の雨で滅入っていま

す。仕方なく雨の日も頑張っていますが、濡れた

芝の上は難しいです。9 月以降は色々な行事があ

り忙しいですが、60 代の最後の年を満喫して、

有意義な時間を過ごすつもりです。皆様も健康第

一で頑張ってください。 

中村 晃 朝起きてから 1 時間ほど腰に違和感が

ありますが、それ以外は元気です。ジム通いは、も

はや「病膏肓に入る」状態です。1 日が長く、1 年

が短く感じるのは、齢のせいでしょうか？ 
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令和元年支部例会報告   楢崎賢治 

 

10月 29日（火）14時、JR佐賀駅に JR利用の 6

名が集まり、老舗旅館「あけぼの」で車利用の 3名

と合流し、佐賀市内を散策した。 

まず、佐賀城本丸歴史館では、ボランティアガイ

ドに、320 畳の大広間など佐賀城がどれほど大きか

ったか、また幕末維新期にいかに多くの偉人が輩出

したか等、丁寧な説明を受けた。又、大隈重信記念

館、佐賀歴史民族館を 2 時間ほど歩いて回つたが、

市内のいたるところに「恵比寿さん」があって驚い

た。 

17時 30分より、原会長を含めた 10名で、「あけ

ぼの」にて例会と懇親会を開催した。 

まず会長より挨拶を頂き、10月 2日に開催された

総会が盛会だったことや、今回から旅費の補助が出

ることになり、遠方からの出席者も増えたことの報

告があった。恒例の会社業績説明では、上半期は苦

戦しているようである。 

次に中村支部長より本年度の活動報告があり、5

月に野球観戦と懇親会を実施したが、懇親会の参加

者が 13名と最近では最多となったとのこと。 

 懇親会は、奈良から駆けつけていただいた最長老

の石原さんの乾杯の音頭で始まり、佐賀県産の食材

による料理をいただきながら、各自近況報告をしあ

った。料理の中に零余子
む か ご

が入っていて、何かわから

ず係りの女性に聞いて初めて分かった。中締めは私

が博多手一本で締めさせて戴いた。 

令和元年秋期コンペ報告   上野與志隆 

 

１．開催日時：令和１年 10 月 30日（水）  

２．場  所：佐賀カントリークラブ 

３．成  績：ダブルペリア方式  

順位 氏 名 成績 順位 氏 名 成績 

優勝 真部邦則 76.0 5 橋本 滋 84.0 

2 廣政 誠 78.6 6 坂本正志 84.2 

3 上野與志隆 79.4 7 竹内久也 85.2 

4 原 哲郎 83.4    

（講評） 

 佐賀 CCは 3年半前に山九会で一度回った名門コ

ースで、佐賀平野の東北、鳥栖に近いところにある。

メンバーは原会長を含めたいつもの７名。青空の下

での楽しいコンペとなった。山九会原則で、１組目

は上手クラス、２組目はキャディ泣かせクラスでプ

レー。ティショットは 70歳以上はフロント、以下

はレギュラーとしているが、段々フロント使用者が

多くなった。 

①優勝の真部選手は初めてのコースで様子が判らず、

スコアには不満足気味、３パットが少なかったの

が勝因とのこと。来年より前から打てるのが楽し

みと言っている。2位の廣政選手はティショット、

アプローチともOKだが、飛距離アップが課題と

のこと、しかしハンディ１４で回れたのは安定し

ている証拠のようだ。3 位の上野選手はハンディ

16 でこの成績ではやはりばらつきの大きい証拠。

4 位は手・腰の障害を抱え久しぶりプレーの原選

手、前半順調だったが後半バンカーでの腰切れを

期に乱れた。橋本選手は耳の故障で今回もキャデ

ィ泣かせ、当人曰く「若いキャディは俺に親切だ

ったよ」と。100 切りが見えてきたと自己満足の

坂本選手、ゴルフの腕は相当上がっているようだ

が BB の地位は譲らない。練習不足の竹内選手は

ロングをパーで回ったと喜んでいるが、相変わら

ずドライバーショットが右へ左へと定まらない。

グリーン周りのことは聞けなかったが大体わかる。 

②どこのゴルフ場に行っても「むつかしくて、いい

コースだ。スコアよりも楽しむゴルフ」と今回も

合言葉が。次の行きたいコースの話になるとみん

な元気になる反省会であった。 
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【 令和元年度支部活動報告 】 

 

◇実施した事項 

年 月 日 活 動 内 容 

31 01 23 （全体役員会） 

 02 01 （鐘華 80 号） 

 02 04 支部幹事会（黒崎） 

01 05 14 野球観戦（9 名）懇親会（13 名） 

 05 15 第 21 回山九会ゴルフ・玉名（6 名） 

 05 25 支部だより 36 号発行 

 06 29 支部幹事会（福岡） 

 08 01 （鐘華 81 号） 

 08 01 （全体役員会） 

 10 29 佐賀市散策（9 名） 

第 19 会支部例会（10 名） 

 10 30 第 22 回山九会ゴルフ・佐賀（7 名） 

 11 15 支部だより 37 号発行 

 

（特記事項） 

・野球観戦＆懇親会。第 21 回山九会ゴルフは支部

だより 36 号及び鐘華ニユース 81 号に記載 

・例会及び第 22 回山九会ゴルフは、本号及び鐘華

ニュース 82 号に記載予定 

（会員移動） 

・なし 

 

【 令和元年度支部活動費半期実績 】 

 

項  目 30年実績 元年予算 半期実績 

支部だより関連 13,147 14,000 5,627 

写真プリント代 2,398 2,000 1,014 

春の行事関連 4,913 5,000 3,686 

交通費一部補助 4,000 4,000 4,000 

例会関連 3,852 5,000 0 

その他 130 0 0 

合計 28,440 30,000 14,372 

 

（特記事項） 

・特になし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（ 鐘華会の歩み ） 

 

・S54.09 鐘化 30 周年を記念して共済会事業とし

て鐘華会発足  

初代会長に澤村鉄之助氏就任 

第 1 回鐘華会総会開催 神戸国際 H 

・S54.11 鐘華会ニュース｛鐘華｝創刊号発行 

・S55.05 各支部例会順次開催 

（東京、大阪、坂本、高砂、本社、中研） 

・S59.12 第 2 回総会開催  

神戸ポートピア H 

・H01.10 第 3 回総会開催 

 神戸オリエンタル H 

     会長に池尻浩氏就任  

・H04.04 会長に山田恭二氏就任 

・H06.10 第 4 回総会開催 

 神戸ポートピア H 

・H07.06 鹿島支部設立 

・H10.09 会長に半場友也氏就任 

・H11.08 鐘化創立 50 周年を記念し「カネカクラ

ブ」をオープン（リーガグランド H） 

・H11.10 第 5 回総会開催 

 神戸ポートピア H 

・H12.12 九州支部設立 

・H16.06 会長に早川和雄氏就任 

・H16.10 第 6 回総会開催 

 新神戸オリエンタル 

・H20.02 「カネカクラブ」古河ビルに移転 

・H22.01 会長に山崎重軌氏就任 

・H22.10 第 7 回総会開催 

 ANA クラウンプラザ 

・H26.08 会長に原哲郎氏就任 

・H26.10 第 8 回総会開催 

 ANA クラウンプラザ 

・H30.02 「カネカクラブ」フジタ東洋紡ビルに移 

  転 

・R01.10 第 9 回総会開催 

 ANA クラウンプラザ 

 

 

 

 

 

 

 

あとがき 

・出張の為。例会に参加出来なかった小林憲二さんに居住地の香椎につて書いてもらった。編集も全て

お願いしたが、見事な出来栄えで驚いた。これなら安心して任せられると思っている。 

・例会は原会長を含めて 10 名と少し寂しかったが、参加した皆さんは相変わらず元気で盛り上がった。 

・竹内久善さん以降約 6 年新入会者がいないのは残念。九州出身者は多いが、諸般の事情で戻りたくて

も戻れない人が、多いようだ。他支部所属で九州在住者を再調査したい。 

・佐賀での例会開催は、観光するところが少なく心配したが、佐賀城本丸歴史館のボランティアガイド

の丁寧な説明や大隈重信記念館、佐賀歴史民俗館など結構楽しんでいただけたのではないか。 

・佐賀市内の家の軒下とか街角のいたるところに恵比寿さんがおかれているのに驚き、調べてみたら日

本一多いそうだ。しかも、新たに発見されたり、新しく造ったりでまだ増え続けているとのこと。 

・総会の資料から（鐘華会の歩み）の概要をまとめてみました。 

・来年は、九州支部設立から 20 周年を迎えます。これを機会に、リフレッシュしたいと思いますので、

皆さん新企画を提案してください。 

 


